



高島だより

令和7年度 校報第6号

令和7年 10月16日

高島学園 高島小学校

文責 校長

10月の中旬を迎える朝夕もすいぶん涼しくなり活動しやすくなっています。子ども達は、10月25日（土）の運動会に向けて、表現運動や縦割り種目の練習に熱心に取り組んでいます。ご家族や地域の皆さんの観覧をお待ちしております。

9月30日（火）には「わた SHIGA 輝く国スポ・障スポ」に5,6年生を招待していただき、今津スタジアムで開催された高等学校軟式野球を観戦しました。熱戦に大きな声で応援する姿が見られました。

10月10日（金）の引き渡し訓練の際には、ご多用の中、大変お世話になりました。誠にありがとうございました。

中学校文化祭に参加【9月19日（金）】

9月19日（金）、高島中学校で文化祭が開催されました。全校劇やダンス、合唱など多彩なプログラムが披露され、会場は大いに盛り上がりました。

4年生以上の小学生も見学に訪れ、5・6年生は吹奏楽部の演奏に合わせて「パプリカ」を合唱し、オープニングに参加しました。中学生の熱意ある発表を間近で体感し、中学校への憧れが高まる貴重な機会となりました。

5年生稻刈り体験【9月22日（月）】

5年生は、5月7日（水）の田植え体験に引き続いで、稻刈り体験をさせていただきました。当時はそれまでの厳しい暑さも少し落ち着き、涼しい風に吹かれながら体験をすることができました。のこぎり鎌で刈り取る方法を教えていただいた後、立派に実った稻を鎌で一株一株刈り取っていきました。今回もエコファーム永田やJA安曇川営農経済センターの皆さんにお世話になりました。貴重な体験をさせていただきました。

小学校陸上記録会に向けた練習

本校6年生が小学校陸上記録会に向けて、中学生と合同練習を行いました。9月25日（木）の6校時に、各種目ごとに一緒に走ったりアドバイスを受けたりしました。中学生の皆さん、ありがとうございました！ただ、せっかく練習したのですが、残念ながら雨天のため、大会は中止となりました。後日、校内でミニ記録会を行いました。

小中一貫教育WEEKによる授業【9月29日（月）】

小学校教員が中学校で、中学校教員が小学校で、それぞれ授業を行いました。4,5年生は算数科や図画工作科、理科、体育科で、それぞれ普段とは違った中学校の教員から授業を受けました。児童が興味をもって楽しく学べるように、説明や教材提示の方法などを小中の教員が丁寧に打ち合わせを行いながら実施しています。これまで何回か実施している積み上げもあり、意欲的に学ぶ姿が見られました。

第1ステージの縦割り遊び【9月30日（火）】

1～4年生までの第1ステージの児童が縦割り班に分かれ、小グループで楽しいひと時を過ごしました。この行事は、4年生のリーダー性を育てる事が大きなねらいです。4年生は事前に、班の全員が楽しめるようにするための遊びを工夫し、プログラムを計画して本番を迎えるました。「風船バレー」や「宝探し」「何でもバスケット」など4年生を中心にしっかり進め、楽しむ姿が見られました。

2年生まち探検【10月3日（金）】

2年生がまち探検に出かけました。地域学校協働活動推進員をはじめ、7名の地域ボランティアの皆さんと一緒に、駅周辺の様子や乙女ヶ池、大溝城跡、大溝陣屋総門などを見学しました。詳しい説明を聞きながら有意義に学ぶことができました。ボランティアの皆さん、どうもありがとうございました。

スマホ講座【10月2日（木）】

3～6年生を対象にスマホ講座を実施しました。この事業は、高島小学校サポーターズの企画で実現し、当日の会場準備や運営等もサポーターズの皆さんにお世話になりました。

講師（e-ネットキャラバン準専任講師）から、「ネットいじめ」「なりすましや誘い出し」「ネットへの投稿」などについて、それぞれ動画を見せてもらいました。その動画を見て気づいたことや感じたことを発表し合いながら、それぞれに潜む危険性について理解を深めました。

ネットいじめ

相手の顔（表情）が見えないので、自分の気持ちが正しく伝わらないことがある。そのために、相手を傷つけてしまうこともある。ひらがなや絵文字、スタンプの使い方にも注意が必要。

なりすまし・誘い出し

インターネットによって悪意を持った人に狙われることがある。知らない人とのやりとりをしたり、実際に会うことは絶対にしない。個人情報や悩みを話さない。

ネットへの投稿

ネットへ投稿した内容によっては、犯罪になることがある。匿名で投稿してもすぐに特定される。多額の損害賠償を請求されることもあり、自分自身や家族の人生が台無しになることがある。

スマホやゲームのやりすぎ（依存）も社会的な問題となっていることから、
○お家の人と「時間」「場所」「約束事（例えば宿題を終えてから・・・等）」を決める。そして、定期的に見直しをする。
○ネット以外のリアルな楽しみも見つけてほしい。
とも話されました。

スマホやゲームのあり方については、ご家庭でも関心をお持ちのことと思います。お家での約束事を今一度振り返り、お子さんとともに話し合う機会をもっていただけたとありがたいです。

11月の主な行事予定

4日（火）	1, 2年生 バイリンコンサート 3年生 校外学習（消防署） 委員会活動
5日（水）	学年費等の口座振替・集金日
7日（金）	全校 13:00 下校
10日（月）	1, 2年生 校外学習 (今津総合運動公園) 学校運営協議会
11日（火）	減塩教室（5-2）
12日（水）	3年生 警察による出前授業 4年生 市音楽会
13日（木）	6年生 県平和祈念館出前授業
14日（金）	2年生 まち探検
17日（月）	学園参観日 2年生 歯の指導 4年生 性教育
18日（火）	2年生 まち探検
20日（木）	減塩教室（5-1） 2年生 九九道場 3年生 わり算道場
21日（金）～22日（土）	6年生 修学旅行
25日（火）	6年生 振替休業
26日（水）	5年生 校外学習（琵琶湖博物館）
27日（木）	2年生 九九道場 3年生 わり算道場
28日（金）	第1ステージ学習発表会 5年生 校外学習（ホリゾン）

○予定は変更になることがありますことをご了承ください。